

市民政党

# 草の根

<http://kusanone-iwakuni.net/>



第28号 2022年4月

発行  
代表  
住所  
市民政党「草の根」  
井原 勝介  
〒740-0017  
山口県岩国市今津町  
4-11-20  
コーポ舛本 1階

電話 0827-21-9808



## 1 軍事の幻想

今回のロシアの軍事侵攻を見て、日本も防衛力を強化すべしと当然のよう語られるが、武力で國を守る…。幻想に過ぎない。

軍事力を強化すれば、対抗して他国も軍備を増強し、必然的に軍拡競争になる。

そして、人間は「力」を持つべき、一定の戦争抑止効果があることは事実。しかし、武力により他国を侵す国があるとすれば、戦況いかんによつては核が使われる危険性があることもまた厳然たる事実。核による戦争抑止という手法は、一步間違えば最悪の事態を招きかねず、やはり誤った選択であるだけ。

もちろんロシアの侵略が

戦争の抑止

代表 井原 勝介

## 2 民主主義の力

一人の独裁者の誤った選択により、ロシアの人々が

正當化されるわけではまったくないが、一方で、NATOという軍事同盟の東方拡大がブリテンに脅威を与えるが、それが今回の事態の引き金になっている側面もある。力による均衡はもろくいつか破綻するものであることを教えてくれる。

核兵器についても、その破壊力を考えれば安易に使えない。これが今回の事態の引き金になっている側面もある。力による均衡はもろくいつか破綻するものであることを教えてくれる。

日本はどうか。民主主義とは名ばかりで、事実上の一党支配、政治の世襲が続いている。日本が届かないところを防衛力整備が叫ばれ、敵基地攻撃、核共有などの勇ましい声を聞いていると、この国が再び以前の道に逆戻りするのではないかという危惧さえ感じる。

望まない戦争が起る。専制国家である中国も、力で周辺に膨張しようとする。民主主義国家とて例外ではない。強大な力を持つアメリカは、ベトナム、中東、アフガンで常に戦ってきた。日本はどうか。民主主義とは名ばかりで、事実上の一党支配、政治の世襲が続いている。日本が届かないところを防衛力整備が叫ばれ、敵基地攻撃、核共有などの勇ましい声を聞いていると、この国が再び以前の道に逆戻りするのではないかという危惧さえ感じる。

平和を愛する市民の声が確実に反映されるよう、私たちの手で民主主義を育て、機能させること、戦争を抑止する最大の力である。

### 岩国市議会議員選挙

「草の根」の立候補予定者は次の2人です。

重岡邦昭（由宇町）現職  
広中英明（美和町）現職

応援をよろしくお願いします。

今年10月  
実施予定

### ウクライナ支援



3月度の幹事会で、ロシアのウクライナ侵略問題について自由な議論が行われた後、危機に瀕しているウクライナの人たちを支援するため、ささやかながら募金活動を行うことが決定された。「草の根」事務所に募金箱を設置しています。よろしければご協力下さい。（写真はウクライナ応援のライ

日 時 5月21日(土)  
13時～15時(予定)  
会 場 岩国市民文化会館  
講 師 武田恵生(歯科医 三重県)  
演 題 風力発電ができた町の話  
資料代 500円

説明会に参加  
したところ、  
配慮書を確認  
し、「2キロ」地  
点で「施設の稼働  
による騒音並び  
に超低周波音の

## 草の根文芸

めずらしくだあれも来ない日曜日警報聞こえて貨物列車ゆく  
丸太村の睡蓮咲ける池の面はモネの絵のこと散りばむひかり  
一回目のワクチン接種無事に終え肩の力が抜けてしまえり

難波 文惠  
川上 恵子  
澄川 道子

## 風力発電について



# 故郷に有益か

錦と吉賀の風力発電を考える会  
吉川 健次

昨年、岩国市錦町、周南市鹿野、島根県吉賀町にまたがる山の尾根沿いに、高さ176メートルの巨大風力発電計画「西中國ウインドファーム」が、「電源開発(パナソニック)」によって発表されました。これが完成すれば、本末転倒で自然環境破壊、水源破壊等の様々な影響が出ると考えられますし、二酸化炭素を吸収する「貴重な森林」を開発する事は、本末転倒です。

車を33基建設する国内最大級の風力発電計画「西中國ウインドファーム」が、「電源開発(パナソニック)」によって発表されました。これが完成すれば、本末転倒で自然環境破壊、水源破壊等の様々な影響が出ると考えられますし、二酸化炭素を吸収する「貴重な森林」を開発する事は、本末転倒です。

また、開発地域は錦町木谷川の上部にあたり、本州最西端の「貴重なブナ林」を伐採する計画なので、希少な生き物や自然環境に影響が出る評価も出ています。「水源の森」を開発することで、市民の飲み水への影響も懸念されます。

## 環境への影響

影響が生じる可能性がある」と書かれていますし、事業者に確認したところ、「3から4キロ離れて、影響が無いわけではない」との回答でした。風力発電の健康被害は、世界各國で確認されており、心血管系(血圧、心拍数など)の変化や、めまい、倦怠感、睡眠障害などが報告されています。

憲法でも、健やかな暮らしが国民の権利として認められています。なぜ山間では2010年5月でした。早くも12年の月日が過ぎました。定例作業日は毎月第二日曜日の計画に关心を持って下さい。風力発電問題に関する講演会を上段の通り開催致します。ぜひご参加下さい。

憲法でも、健やかな暮らしが国民の権利として認められています。なぜ山間では2010年5月でした。早くも12年の月日が過ぎました。定例作業日は毎月第二日曜日の計画に关心を持って下さい。風力発電問題に関する講演会を上段の通り開催致します。ぜひご参加下さい。



## 草の根農園

玖珂町野地で草の根農園を開いたのは2010年5月でした。早くも12年の月日が過ぎました。定例作業日は毎月第二日曜日の計画に关心を持って下さい。風力発電問題に関する講演会を上段の通り開催致します。ぜひご参加下さい。

憲法でも、健やかな暮らしが国民の権利として認められています。なぜ山間では2010年5月でした。早くも12年の月日が過ぎました。定例作業日は毎月第二日曜日の計画に关心を持って下さい。風力発電問題に関する講演会を上段の通り開催致します。ぜひご参加下さい。

憲法でも、健やかな暮らしが国民の権利として認められています。なぜ山間では2010年5月でした。早くも12年の月日が過ぎました。定例作業日は毎月第二日曜日の計画に关心を持って下さい。風力発電問題に関する講演会を上段の通り開催致します。ぜひご参加下さい。

新年度予算について審議が進められた今議会では、公平性に問題があると思われるものや、知事の目指す

方向とは異なるものも含まれているように感じ、一般質問で取り上げました。

例えば、県東部に交付される基地交付金について、約一億円が岩国、周防大島の高校生160人の飛行機をチャーターしてのハワイツアーに使われるというものです。

グローバル人材を育成するという目的のようですが、県内他地域の同じ生徒との間に教育上の格差を生むことになり、教育を司る県教委とし

## 予算の執行は公平に

県議 井原すがこ



て大きな問題があると思います。

また、コロナ対策としてウェディング応援をする事業についても、疑問を感じました。結婚費用として上限10万円を助成するというもので、約10組に1組しか助成が受けられません。これは個別

の事業者支援に他なりません。

大切な県予算の中に、有力議員のごり押しが透けて見える事を強く指摘し、問題提起をしました。

## 草の根議員レポート



14年11月  
の市民政党  
「草の根」  
の広報紙を  
読み返して  
みました。  
その中で、

わらず私の政治活動の基本となつています。  
その活動として、8年間欠かさずに私の一般質問の内容を議会通信で報告してきました。また、「広中ひであきに言いたい放題の会」を開催しています。

### 8年間の活動を振り返って 市議 広中英明

14年11月  
の市議会が終り、  
一息入れる間もなく10  
月の改選に向けて大急  
いで後援会のリーフレッ  
ト作成に取り掛かっ  
ています。  
今までの8年間行つてきた議  
員活動を振り返り  
ながら今後の取り  
組みを考える中で、  
初当選直後の20

3月定例会が終わり、  
そのロシアを厳しく  
非難している日本政府  
だが、思い返してほし  
い。約14年前、空母艦  
的な武力をもって侵  
攻した事は、絶対に許されるも  
のではない。

そのロシアを厳しく  
非難している日本政府  
だが、思い返してほし  
い。約14年前、空母艦  
一息入れる間もなく10  
月の改選に向けて大急  
いで後援会のリーフレッ  
ト作成に取り掛かっ  
ています。  
今までの8年間行つてきた議  
員活動を振り返り  
ながら今後の取り  
組みを考える中で、  
初当選直後の20



ロシアが  
国際社会の  
警告を無視  
し、ウクライ  
ナに圧倒

載機約60機の移転に反対する井  
原市長に対し、市議会補助金35億  
円をカットし、移転を容認する  
現福田市長を擁立し、艦載機移  
転を力強く実現したことであ

り、今年度で在日米軍再編  
交付金も終了し、今後、新たな  
再編交付金15年間の街づくりが  
始まる。それは、福田市長がさ  
らなる基地の大規模化を容認して

### 「力による現状変更」とそのツケ 市議 重岡邦昭

さて、今年度で在日米軍再編  
交付金も終了し、今後、新たな  
再編交付金15年間の街づくりが  
始まる。それは、福田市長がさ  
らなる基地の大規模化を容認して

いく、次の  
突入した事  
を意味する。  
そこで、今年度で在日米軍再編  
交付金も終了し、今後、新たな  
再編交付金15年間の街づくりが  
始まる。それは、福田市長がさ  
らなる基地の大規模化を容認して

私は、「草の根の一員として地  
域・岩国市の為に市民の味方に  
なれるよう全力で取り組んでま  
ります」と投稿しています。  
苦しんでいる人の助けになりた  
いという思いで発した言葉だっ  
たのですが、今もその思いは変  
っている。

今では、極東最大級となつた  
岩国米軍基地を、様々な外來機  
や艦船が自由に使用し、騒音被  
害など基地周辺住民の日常生活を奪つ  
ていている。

防衛予算による「みかれりの  
街づくり」、攻撃というリスク  
に我々は、今、その自覚と覚悟  
が試されている。

私は、「草の根の一員として地  
域・岩国市の為に市民の味方に  
なれるよう全力で取り組んでま  
ります」と投稿しています。  
苦しんでいる人の助けになりた  
いという思いで発した言葉だっ  
たのですが、今もその思いは変  
っている。

一人一人のご意見やご相談を伺  
うことにより、岩国市の抱えて  
いる課題が分かり、解決に向け  
て取り組むことが出来ました。  
こうした活動を続けながら、市  
民政党「草の根」の議員として  
のプライドを持って、今まで以  
上積極的に議員活動に取り組んでい  
く考えです。



市民政党  
**草の根**

## 党費の納入について

「草の根」の活動は、みなさまのご支援により支えられています。

今年度（1月～12月）の党費の納入は、以下の要領でご協力よろしくお願ひいたします。

- ①お届けした振込み用紙で
- ②地域のお世話人へ
- ③直接事務所へ

党費 党員 1千円  
特別党員 1万円

草の根事務所へご一報いただければこちらから出かけてまいります。

## かつすけウラ話

### 周回遅れ




周回遅れ

「家内は、議員の仕事のほか農作業や介護、家事もこなしながら、今でも錦帶橋ロードレース（毎年3月）に参加しています。  
私も負けじとランニングをするのですが、早足程度しか走れず、いつも周回遅れになってしまって、とてもかきません」  
(勝介 記)

## 草の根ネット案内



ちょこっと



「公職選挙法136条の2」公務員は、その地位を利用して、候補者の後援会への勧説、演説会への参加要請、その他選挙運動をしてはならない」知事など特別職公務員には選挙運動の自由があるが、職員や関係団体などに対してもその地位を利用して選挙運動をするこ

とは禁じら  
れている。

院選挙の衆議院の前副知事がの会資料を県内で配布されたことが、これに当たるとさ  
れた。こうした行為は以前から繰り返されており、政治と行政の馴れ合いの結果であろう。



## 公務員の地位利用

昨年10月の衆院選挙で林芳正外相の後援会への勧説活動で当時の副知事が違反に問われ辞任した。これを受け県の調査チームが調査結果を公表した。

▲職員1人が関与した。そして、この悪習は25年以上も前から常態化していたという。それはなぜ起きたのか、調査チームは「自民党への忖度」と断定している。関与者の多くは選挙違反

## 草の根コラム

自民党への忖度県政の一掃を

「これが機に自民党に忖度せず、他の政党とも平等に対応すべきだ」という認識が無かつたという▲知事、県内の市町の首長は自民党員だが、これを良い機会に忖度政治の一掃を図る事が県民のひとしい願いだと思

政治は一部の人や団体のために行うものではないことは学習しているはずだが、自民党のためには県政を動かしたと思われても仕方ない行為だと、レポートから容易にうかがえる。調査チームは「これを機に自民党に忖度せず、他の政党とも平等に対応すべきだ」という認識が無かつたとい